



Protokoll Jupa Plenumssitzung vom Donnerstag, 27. April 2017, K niz, 19.00 Uhr, Stapfenstrasse 13, 3098 K niz

Anwesend: Mayra, Noah, Laurent, Bardha, Sarah

Protokoll: Sarah Riveros

1. Begr ssung

Bardha er ffnet die Plenumssitzung

2. Protokolle

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Neues aus den Projekten

Jupa Games: Es ist nicht klar, was alles bereits organisiert wurde. Bardha erstellt einen Facebook-Event und f gt Laurent als Admin hinzu. Betreffend dem Ausgang und den Zelten ist noch nichts definitiv.

Speed Debating: Zu folgenden Themen wird diskutiert: Stimmrechtsalter(L.C) 16, Velowege(M.F), Reitschul-Initiative(B.S) und Hausbesetzungen(S.R). Der Anlass beginnt um 17:30 Uhr im Jugendtreff Liebefeld.

Zustndigkeiten werden abgemacht. : S.R: k mmert sich um die Werbung und die Medienmitteilung. F r die Moderation wird Andy angefragt. Eine Kamera und Snacks m ssen noch organisiert werden.

Liebefeldpark: Die Outdoor-Sportgerte werden am 31.Mai aufgestellt. S.R m chte ein Einweihungsfest organisieren

Urban Gardening: S.R wird Verantwortliche des Liebefeldparks anfragen, ob 2-3 Kisten im Park aufgestellt werden d rfen.

Podiumsdiskussion Gemeinderatswahlen: L.C kann die Podiumsdiskussion nicht organisieren, da sich niemand als neuer Projektleiter meldet, bleibt dies offen.

4. Neue Projekte

-Beteiligung des Jugendparlamentes

5. Rückblick der Delegiertenversammlung (inkl Nationales Jugendparlament)

Der Zürcher Antrag wurde an der Delegiertenversammlung angenommen. Das bedeutet, dass sich der Dachverband der Schweizer Jugendparlamente (DSJ) zurückzieht und das Konzept für das Nationale Jugendparlament freigegeben wird.

6. Kreditanträge

-keine Kreditanträge

7. Varia

Website: B.S, M.B und S.R werden an einem Wochenende zusammensitzen, um die neue Website zu realisieren

Vorstoss: M.F hat die Idee dem Prinzip **Smart-Cities** in Köniz etwas gerechter zu werden. So sollen z.B **Strassenlampen und Schaufensterlicht** nur dann eingeschaltet sein, wenn es nötig ist, um Strom zu sparen.

Conférence sur le fédéralisme: S.R wird Ende Oktober eine Rede an der zweitägigen Konferenz zum Föderalismus in Montreux halten. Sie freut sich über **Ideen/Anregungen des Jupas zum Thema Föderalismus**

KYGO: Die Könizer Jugendgruppen Organisation fragt das Jugendparlament zur Teilnahme an. M.F wird als Vertreterin des Jupas bestimmt.

Vorstoss: Der Vorstoss zur Abfallentsorgung in Köniz wird im Juni im Parlament diskutiert. Es ist noch offen, wer ihn vortragen wird.

Termine

Für die nächsten Sitzungen macht Bardha ein Doodle